

Editorial

Dra. Andrómeda Ivette Valencia Ortiz ^a

La Revista Journal of Basic and Applied Psychology Research tiene como propósito crear un espacio de difusión del conocimiento científico que permita a los interesados en el campo de la psicología, ya sean estudiantes, profesores, investigadores o profesionales afines, conocer sobre investigaciones o estudios realizados en nuestra disciplina científica.

Este número de la revista estuvo conformado por contribuciones de investigadores del Instituto de Posgrado en Psicoterapia Cognitivo Conductual (IPCC), la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y la Universidad Anáhuac de Oaxaca.

El pasado 5 de mayo la Organización Mundial de la Salud anunció el término de la emergencia internacional de salud por COVID-19, sin embargo las lecciones aprendidas por esta pandemia deben ser aprovechadas para que tengamos una mejor comprensión de cómo enfrentar estos desafíos y las secuelas emocionales que generaron. Es por eso que en este número se presentan aportaciones sobre la pandemia por COVID-19 y la salud mental, factores protectores ante la violencia y funcionamiento familiar. El primer artículo nos presenta como el confinamiento por la pandemia por COVID-19 ha traído consigo diversas problemáticas a nivel social, económico y de salud, impactando de manera significativa en el estado psicológico de las personas, indicándonos que un buen funcionamiento familiar, disminuye los niveles de estrés, ansiedad y depresión. En el segundo artículo se evidencia que existe poca investigación referente a los factores protectores para la perpetración y victimización de violencia en el noviazgo en adolescentes, además de que los hallazgos, se centran en factores relacionados principalmente con el contexto familiar, social e individual. El tercer artículo es una revisión teórica sobre los factores asociados con el Trastorno Disfórico Premenstrual y el efecto que tienen en el desempeño laboral de las mujeres quienes deben generar estrategias emocionales, físicas y sociales para que cada ciclo menstrual puedan sobrellevar las diversas consecuencias que les genera esta condición médica. La cuarta contribución es un estudio que explora la relación entre la personalidad de universitarios de tercero y cuarto año y su relación con la carrera que estudian, un tema interesante que contribuye al conocimiento sobre la elección de la vida profesional. Por último, el quinto artículo hace una revisión sobre los protocolos, guías y manuales de Primeros Auxilios Psicológicos que fueron desarrollados durante las primeras olas de COVID-19, dejando de manifiesto la importancia que tiene la prevención en la salud mental.

Los invitamos a participar de futuras publicaciones para contribuir a la divulgación de la ciencia de nuestra disciplina con artículos en los próximos números de la revista Journal of Basic and Applied Psychology Research.

^a Editora General de la Revista Journal of Basic and Applied Psychology Research e integrante del Área Académica de Psicología del Instituto de Ciencias de la Salud, IC Sa